

Intervención del Presidente de la República en Pucón  
DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO  
LAGOS

PUCÓN, 27 de Septiembre de 2000

S.E.: Bueno, yo quiero comentar brevemente lo que fue el día de hoy, algo me escucharon en lo que dije en mi intervención. Sin embargo, intuyo que algunos de ustedes tienen otros temas en mente. Sobre el particular quisiera tan sólo decir lo que ha sido mi norma durante toda mi vida: en la función pública se está para servir y no para servirse. Los que entramos en la función pública no estamos para hacernos ricos en ella.

Y, por lo tanto, frente a los acontecimientos que preocupan al país, quiero señalar que el Gobierno ha hecho una declaración en Santiago, que refleja a cabalidad los temas que a ustedes les inquietan.

Pero hoy estamos aquí con motivo del día mundial del turismo, y lo hemos hecho a través de dos actividades que se complementan y que van en la misma dirección: un esfuerzo empresarial importante, que implica aquí ahora la creación de más de 1.200 empleos a partir de Puerto Pucón y una inversión de 100 millones de dólares. Y luego, en este edificio, que era la antigua Escuela Gabriela Mistral, y que ahora entregada en comodato va a permitir el desarrollar la actividad de las carreras vinculadas al turismo y que es, qué duda cabe, como muy bien lo expresó el rector de la Universidad de la Frontera, las nuevas industrias sin chimenea.

Aquí lo que se está haciendo es un tremendo esfuerzo, en donde conjuntamente con el sector público y privado, la participación activa del comité de turismo del Parlamento, cuyos representantes están aquí, y en donde confluye también lo que es el interés de la municipalidad, del gobierno regional, del gobierno central, a través del aporte de Corfo, y por cierto, de la Fundación Euro-Chile.

En otras palabras, lo que hoy día está culminando acá en Pucón es la expresión de un conjunto de tareas, de actividades tremendamente exitosas en cada uno de sus ámbitos. Lo que ha hecho una universidad como la Universidad de la Frontera, lo que ha hecho un municipio, lo que ha hecho el gobierno central a través de colocar un dinero semilla para poder desarrollar lo que aquí tenemos, y por qué no decirlo, las vinculaciones que tiene este pequeño país con el mundo a través de la Fundación Euro-Chile y que ha permitido, en consecuencia, beneficiarnos de lo que es los puntos de vista y las capacidades y las excelencias académicas tanto de La Haya como de Sarre, y otras universidades europeas.

En ese sentido, creo que lo que importa es que aquí está confluyendo un conjunto de actividades que hablan de un país que crece, y ese crecimiento se expresa hoy, tanto en Puerto Pucón como en esta entidad, que va a permitir generar nuevas posibilidades ocupacionales y elevar el nivel de la actividad turística.

Pregunta: .....

S.E.: Bueno, no hemos conversado el tema, en este momento tenemos el Servicio Nacional de Turismo, depende dentro del ámbito del Ministerio de Economía, y dado

que no solamente requiere un ministerio, requiere tareas más concretas, es que hoy día el ministro ha hecho este anuncio tan importante de lo que implica el turismo para la tercera edad, que nos permite romper la estacionalidad.

Del punto de vista de los adultos mayores, días atrás conversé con buena parte de los jubilados y montepiados de Chile, y les adelanté que íbamos a tener este tipo de actividades, en los cuales entendemos que a largo plazo esperamos llegar a una cifra de 150 a 200 mil chilenos que van a poder participar de actividades turísticas en una estación que no es la estación pick de temporada, pero que permite, a buena parte de la capacidad hotelera que ustedes ven en esta zona, en esta época que no se aprovecha y que puede aprovecharse a plenitud.

Pregunta: ¿Qué le parece la petición del alcalde de Pucón de pavimentar el camino al Volcán y priorizar el Paso internacional Mahuil Malal?

S.E.: Bueno, ¿qué quiere que le diga, a ver? Son un conjunto muy grande las tareas que se han hecho en esta zona, el alcalde recordó, cuando caminamos por un potrero, espantamos una vacas y hoy día hay un aeropuerto. Se recordó también cuando se dijo ""cómo hacemos para pavimentar el camino a Caburga y luego cómo hacemos para seguir hasta el paso fronterizo Mahuil Mala", y allí usted tiene que faltan apenas 30 kilómetros, y no me cabe la menor duda que dentro de los planes, están todos los puentes hechos, o sea, la parte más difícil ya está hecha, y por lo tanto en los próximos años vamos a llegar, se está haciendo ahora el movimiento de tierra y en consecuencia vamos a llegar a la frontera muy pronto.

Y de la misma manera después tenemos que abordar el tema del Villarrica. ¿Por qué?, porque eso apunta al turismo de la otra estación. O sea, aquí efectivamente, en el caso de Pucón, de Villarrica, como en otros lugares de Chile, la contraestación está directamente vinculada a la nieve y al desarrollo de centros invernales. Al otro lado de la Cordillera la contraestación es invierno, no es verano. Y, en consecuencia, eso es lo que tenemos que hacer aquí. Y por lo tanto, sí, haremos lo que nos corresponde, que es hacer nosotros los caminos y los privados hacer las inversiones, y no me cabe duda que acá también debíamos tener, en consecuencia, centros de ski importantes y significativos, tanto lo que ocurre aquí, un poco más al norte en el Lonquimay, etc.

Pregunta: Acá desde Pucón ¿usted le puede garantizar a todo el país que al término de su Gobierno ninguno de los funcionarios que trabajan en las empresas estatales va a recibir las jugosas indemnizaciones que el Gobierno anterior le entregó a algunos?

S.E.: Yo le puedo garantizar que lo que se hará es lo legal y no habrá otro tipo de situaciones. Acá hay un tema ético de por medio, y el tema ético es uno de los elementos fuertes que me ha movido a mí y a los que colaboran conmigo. Ese es el tema. Lo que hay es legal, pero ese no es mi problema, mi problema acá es ese, y el país me conoce y sabe que lo que he dicho, y mucho antes que el tema saliera dicté las normas del caso.

Pregunta: Pero aquí hay gente, lo que pasa es que estamos hablando de una coalición que ha gobernado durante 10 años el país y es toda gente de la Concertación, porque ayer daba la impresión de que se decía ""a partir de este Gobierno no va a pasar lo que pasó antes"", pero estamos hablando de gente que ha trabajado durante 10 años

gobernando el país.

S.E.: Bueno, hay una declaración que se hizo a la cual me quiero remitir. Gracias.

Pregunta: Usted que ha hablado del turismo, ¿qué mensaje le daría a los jóvenes de Pucón?

S.E.: Que se preparen para poder participar en los desafíos del siglo XXI. Van a vivir un mundo tremendamente espectacular, nuevo, que tal vez los del siglo pasado no nos imaginamos lo que va a ser. Y eso implica mucha educación y mucho conocimiento.

Pregunta: Varios sectores han anunciado movilizaciones, como los portuarios, los profesores y ahora la Cut.

S.E.: Ya hablé, gracias. Después comentaré esos temas.